



UNIVERSITE DE DOUALA

ECOLE NORMALE SUPERIEURE D'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE

B.P. 1872 Douala-Cameroun
Tél. (Fax) : (237) 33 01 44 00 - e.mail : cabenset@yahoo.fr



CONCOURS D'ENTREE A L'ENSET, Octobre 2014

Nature de l'épreuve	Spécialité	Niveau	Durée	Coef
CULTURE ECONOMIQUE	BTS ACO CGE ET CI	3	5 H	4

QUESTIONS A CHOIX MULTIPLE (QCM)

20 Pts

Choisir et copier la lettre de la bonne réponse.

1. Les économistes suggèrent que le principal avantage du commerce est de permettre
 - A. une plus grande égalité entre les pays
 - B. la croissance économique pour tous les pays ✓
 - C. davantage d'autosuffisance
 - D. une plus grande spécialisation et la réalisation des économies d'échelle qui en résultent ✓
2. La théorie établissant qu'un pays a un avantage comparatif dans la fabrication d'un produit s'il est relativement bien doté en facteurs de production utilisés de manière intensive pour fabriquer le produit en question est
 - A. le théorème de Ricardo-Malthus ✓
 - B. le théorème de Friedman-Samuelson
 - C. le théorème de Lucas-Laffer
 - D. le théorème d'Heckscher-Ohlin
3. Une partie significative du schéma de répartition des échanges au niveau mondial résulte
 - A. des préférences et goûts différents des gens dans divers pays ✓
 - B. des politiques industrielles des États
 - C. des tailles différentes des pays
 - D. des différences de dotation en facteurs de production entre les pays
4. La théorie de David Ricardo en faveur du libre-échange mobilise le concept
 - A. d'avantage multilatéral
 - B. d'avantage mutuel
 - C. d'avantage absolu ✓
 - D. d'avantage comparatif
5. Un pays a un avantage comparatif dans la fabrication d'un produit si le coût moyen du bien dans ce pays est différent du coût marginal du même bien dans un autre pays.
 - A. moyen ; marginal
 - B. monétaire ; d'opportunité
 - C. d'échange ; monétaire
 - D. d'opportunité ; d'opportunité
6. Les termes de l'échange d'un pays sont définis comme le ratio _____ sur _____.
 - A. prix moyen des exportations ; prix moyen des importations ✓

- B. coûts d'opportunité domestiques ; coûts d'opportunité mondiaux
 - C. prix de sa devise ; prix des autres devises
 - D. valeur des exportations ; valeur des importations
7. Un des principaux avantages du commerce, selon les économistes, est
- A. le développement du tourisme ✓
 - B. le progrès technique ✓
 - C. la faiblesse des droits de douane
 - D. le fait que les entreprises domestiques sont mises en concurrence avec les entreprises étrangères
8. L'expression « droit de douane », telle qu'elle est utilisée en commerce international, correspond
- A. à une limitation de la quantité de biens qui peuvent être importés dans un pays ✗
 - B. une subvention à l'exportation
 - C. une taxe sur les importations ✗
 - D. au prix d'un bien lorsqu'il quitte le territoire sur lequel il a été produit
9. Si la France limite la quantité de banane qui peut être importée en provenance du Cameroun durant une certaine période, c'est un exemple de
- A. Dumping
 - B. Subvention à l'exportation
 - C. Droit de douane
 - D. Quota ✗
10. On parle de « dumping » lorsque les biens d'un pays sont vendus à l'étranger à un prix inférieur au coût de production.
- A. achetés ; supérieur
 - B. vendus ; supérieur
 - C. vendus ; inférieur
 - D. achetés ; inférieur
11. Les sommes d'argent versées aux entreprises nationales pour les encourager à exporter davantage sont appelées
- A. des quotas
 - B. des pots-de-vin
 - C. des subventions ✓
 - D. des droits de douane
12. Les droits de douane sont notamment utilisés pour protéger des industries naissantes. Ces industries sont celles qui
- A. sont en concurrence avec des entreprises étrangères bien établies ✗
 - B. ne sont pas suffisamment grandes pour réaliser des économies d'échelle
 - C. emploient beaucoup de travailleurs jeunes ou inexpérimentés
 - D. utilisent une nouvelle technologie
13. Les économistes suggèrent qu'un droit de douane optimal est un droit de douane qui réduit les importations jusqu'au point où
- A. les prix des importations sont les mêmes que ceux des exportations.
 - B. l'élasticité prix des importations est égale à un et les recettes tirées des droits de douanes sont maximisées.

- C. le coût marginal social est égal au bénéfice marginal social.
D. un avantage comparatif est atteint
14. **L'intégration économique**
A. se produit lorsque des pays ont le statut de nation la plus favorisée
B. se produit lorsque deux pays ou plus décident de former ensemble une zone de libre-échange X
C. se produit lorsque des pays développent un avantage comparatif qui rend leurs industries plus compétitives sur les marchés internationaux
D. se produit lorsqu'un pays décide de lui-même de réduire ses exportations vers un autre pays.
15. **Si un groupe de pays abolit les différents types de barrières lorsqu'ils échangent entre eux et adoptent des droits de douane externes communs vis-à-vis des pays tiers, on appelle cela**
A. une zone de libre-échange
B. une union douanière X
C. une fédération
D. un marché commun
16. **Lorsque des zones de libre-échange (ou des unions douanières) sont créées, le commerce entre les pays membres croît plus vite que le commerce avec d'autres pays (ne faisant pas partie de la zone). Cela est dû à ce que les économistes appellent**
A. la création de commerce et le détournement de commerce
B. le détournement de commerce
C. la création de commerce
D. le transfert préférentiel de commerce X
17. **Lorsque des pays forment de grands blocs commerciaux comme l'Union européenne, la taille du bloc a pour effet d'améliorer leur(s)**
A. balance de paiements X
B. balance commerciale
C. avantage comparatif
D. termes de l'échange
18. **Parmi les institutions suivantes, quelle est celle dont le rôle est de suggérer les changements de politique de l'Union européenne ?**
A. La commission européenne X
B. Le parlement européen
C. Le Conseil européen des ministres.
D. L'Union européenne.
19. **Parmi les politiques suivantes, quelle est celle qui n'a pas encore été mise en œuvre par l'Union européenne ?**
A. La politique monétaire.
B. L'harmonisation fiscale.
C. La politique de la concurrence.
D. La PAC. X
20. **Qu'est-ce qui n'est pas une caractéristique du marché unique ?**

- A. Chaque pays peut garder ses propres standards techniques. ✓
- B. L'abolition des droits de douane sur les biens importés en provenance d'autres pays membres.
- C. Les accords communs sur la sécurité du territoire.
- D. L'abolition des contrôles de biens aux frontières.

BONNE CHANCE



UNIVERSITE DE DOUALA

ECOLE NORMALE SUPERIEURE D'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE

ADVANCED TEACHERS' TRAINING COLLEGE FOR TECHNICAL
EDUCATION

P.O.BOX 1872 Douala-Cameroun
Tel. (fax) : (237) 33 01 44 00 - e.mail : cabensei@yahoo.fr



ENTRANCE EXAM, October 2014

Nature of the paper	speciality	Level	Duration	coef
ECONOMIC CULTURE	HND	3	5 H	4

ECONOMY PAPER 1

MULTIPLE CHOICE QUESTIONS

20 Pts

Choose and write the letter of the correct answer

- economists suggest that the main advantage of trade is to enable
 - A greater equality among countries.
 - The economic growth for all the countries.
 - More self-sufficiency
 - A greater specialization and economics of scale that arise
- The theorie that establish the comparative advantage of a country over a manufacturing of a commodity if it is relatively well endowed in the intensive use of the production input in order to manufacture the said commodity is
 - the Ricardo-Malthus theorem
 - the Friedman-Samuelson theorem
 - the Lucas-Laffer theorem
 - the d'Heckscher-Ohlin theorem
- a significant part of the exchange scheme of distribution at the world-wide level arise from
 - various preferences and tastes of the people from diverse countries
 - States industrial policies
 - The various sizes of countries
 - differences of inputs endowment between countries
- the theory of David Ricardo in favour free trade mobilize the concept
 - of multilateral advantage
 - of mutual advantage
 - of absolute advantage
 - of comparative advantage
- A country holds a comparative advantage in the production of a commodity if the _____ cost of the commodity in that country is different from the _____ cost of the same commodity in another country.
 - average ; marginal
 - monetary ; opportunity
 - exchange ; monetary
 - opportunity ; opportunity
- a country terms of trade are define as the ratio _____ over _____.

- A. exportations average price; importations average price
 - B. Domestic opportunity costs ; world opportunity costs
 - C. Its currency price; others currencies price
 - D. Exportations value ; importations value
7. One of the main advantages of trade, according to economists is,
- A. The tourism growth
 - B. The technical progres
 - C. the weakness of custom duties
 - D. the fact that domestic and foreign firms are under competition
8. the « custom-duty » expression, as it is used in the international trade, correspond
- A. to a limitation of the commodities quantity that can be imported into a country
 - B. an exportation subsidy
 - C. a taxation on the importations
 - D. to a commodity price when it leaves territory on which it was produced
9. if France limits the banana quantity that can be imported from Cameroun during a certain period, it is an example of
- A. Dumping
 - B. Exportation Subvention
 - C. Custom duty
 - D. Quota
10. We talk of « dumping » when the commodities of a country are _____ abroad at a price _____ to the production cost.
- A. buy ; superior
 - B. sell ; superior
 - C. sell ; inferior
 - D. buy ; inferior
11. the amount of money paid to domestic firms in order to encourage for more export is call
- A. quotas
 - B. wine
 - C. subventions
 - D. custom duties
12. Custom duties are notably used to protect nascent firms. these firms are those which
- A. are in competition with well established foreign firms
 - B. are not big enough in order to achieve the economie of scale.
 - C. Employ many young or unexperienced workers
 - D. Use a new technology
13. Economists suggest that an optimal custom duty is one that reduce importations to a point where
- A. Importations and exportations prices are at the same level.

- B. Price-elasticity of importations is equal to one and custom duties returns are maximum
- C. The social marginal cost is equal to the social marginal gain.
- D. a comparative advantage is achieve

14. L'intégration économique

- A. Happens when countries have the status of the most-favoured nation
 - B. Happens when two countries or more decide to form together a free-exchange area
 - C. Happens when countries develop a comparative advantage that render their firms competitiveness in the international market
 - D. Happens when a country decide by itself to reduce its exportations verse another country
- 15. If a groupe of countries banish the different barriers while exchanging witwin theirselve and adopt common external custom duties vis-à-vis other countries, that is call**
- A. A free-exchange area
 - B. A custom union
 - C. A federation
 - D. A common market
- 16. When free-exchange areas (or the custom unions) are created, trade witwin the countries members grow faster than it do with other (which are not part of the area). That is due to what economists call**
- A. The trade creation and the trade diversion
 - B. The trade diversion
 - C. The trade creation
 - D. The trade preferential transfer
- 17. When countries form greater commercial units like european union, the size of the block aims to improve their**
- A. balance of payments
 - B. balance of trade
 - C. comparative advantage
 - D. terms of exchange
- 18. Among the following institutions, which is the one that the function is to suggest the political changes of the European Union?**
- A. The european commission
 - B. The european parliament
 - C. The european ministers council.
 - D. The european union.
- 19. Among the following policies, which is the one that has not yet be implemented by the European union?**
- A. Monetary policy.
 - B. Fiscal harmonisation.
 - C. The competitive policy.
 - D. The PAC.

20. Which is not a characteristic of a single market?

- A. Each country can keep its own technical standard.
- B. The abolition of custom duties on imported commodities from other member countries.
- C. The common agreements territory security.
- D. The abolition of border checkings of the commodities.